
《《了了不不起起的的儿儿科科医医生生》》首首演演医医生生

陈陈晓晓：：更更看看重重角角色色被被肯肯定定

齐鲁晚报·齐鲁壹点记者 刘雨涵

出身医学之家
表演起来压力更大

在刚刚开播的《了不起的儿科
医生》中，出演童馨医院儿科医生邓
子昂的是以古装剧见长的陈晓。他
一出场，观众发现原来陈晓演起现
代剧来也是“超A”，直呼他为“童馨
一哥”“童馨之光”，甚至有人表示，
想连夜去童馨医院排队挂号。

在接受齐鲁晚报·齐鲁壹点记
者采访时，陈晓表示，为了力求真实
还原儿科医生的职业现状和心理，
他在开拍前特意进入医院体验了一
把“实习医生”。其间，除了跟随儿科
专家学习相关的医学知识，他还跟
着医生们一起查房、一起与患儿家
属沟通，甚至进入手术间观看全程
的手术。

“有些病情发展到某些程度时，
做手术也不是，不做手术也不是，那
时候其实是非常绝望的。”在跟随医
生与患儿家长沟通病情时，陈晓看
到一位父亲在大家面前率先崩溃的
样子，内心十分受触动。“我以为那
个妈妈会先崩溃，结果是那个父亲
先绷不住，母亲反而非常平静地接
受。”

由于父亲学医的关系，医疗话
题对于陈晓来说并不陌生。他从小
接触到的叔叔阿姨们基本上都是学
医的，饭桌上也充满了关于医学的
话题。不过首次出演医生这样专业
要求极高的角色，陈晓表示自己还
是充满了压力。“有一些基础的东西
我能理解，但是像手术这种专业领
域特别强的东西，绝不是靠一天两
天就能明白透彻的。”相较于同组演
员，陈晓演起医生可能更加得心应
手，但有时候越了解其中的奥义，背
负的压力也就越大。

在演戏之余，近几年陈晓还参
与了很多公益活动。在跟随团队送
温暖的过程中，他在治愈别人的同
时，也治愈了自己。“我看到的东西、
感受到的东西，我会觉得我知道自
己在做什么。虽然我不会给人看病，

但是我能把排队的那些人带到他们
想要去的科室，然后帮他们分分药
瓶，做一些自己力所能及的事情，这
时候，我会觉得很好，原来我除了演
戏还是有点用的，我真的感觉很快
乐。”

谈及今年的疫情，陈晓对在各
地坚守的医生表示由衷的敬佩。“医
生身上背负的压力和责任太大了，
这牵扯到无数个家庭。”

自认温和慈父
但拒绝溺爱孩子

出演儿科医生，和小朋友打交
道是日常，谈起和小演员们的合作，
陈晓直言没有任何压力。“说实话，
我们剧里的小演员都还挺有天分
的，绝对是拍过很多年戏了，都是小
戏骨。”

小儿科听起来好像是小事一
桩，但往往却能同时牵动几个家庭，
每一位为人父母的家长都能够感同
身受，早在四年前就升级当爸的陈
晓也不例外。陈晓透露，在《了不起
的儿科医生》拍摄期间，他自己的儿
子小星星也生病住院，恰好就在拍
摄现场的楼下。“他们在下面住院，
我在上面拍戏，做了家长以后会明
显有一种心态，就是孩子生病比大
人生病揪心很多。”

说起与儿子小星星的相处日
常，陈晓自称是位慈父，并且特别强
调说，“我是温和的，特别温和的。”
他不希望给小星星设定太多框架，

“我原来以为我会是一个比较严厉
的父亲，但后来发现我做不到，装不
了太久。”

虽然育儿方式温和，但陈晓坚
决拒绝溺爱，他不赞成孩子通过哭
闹去达成目的。“我不会随着你的节
奏来，比如说你要我就给你，你哭我
就给你，你耍脾气我就给你。我从小
只要耍脾气，家里人就会用‘暴风骤
雨’来对付我，所以我只有在我们心
平气和，或者在我能够说道理的情
况下才可以得到我想要的东西。”在
与孩子的沟通方式和相处模式上，
陈晓选择成为像朋友般的父子关
系，他希望与孩子建立起一个平等

的交流环境。

表演顺其自然
很感谢被挖掘出来

不管是家人还是朋友，陈晓从
小接触过很多医生。陈晓本以为自
己也会子承父业走上医学之路，谁
知十岁那年，偶然的一个机会让一
颗表演的种子在他心中埋下。小学
四年级，陈晓在少年宫学书法时有
幸被选中出演一个儿童剧，那是他
第一次接触表演。兴许是看到了陈
晓表演的潜力，大家都十分看好他。

“当时我们的导演是现在上海戏剧
学院导演系的教授张金娣，她是中
戏毕业的，当时剧组里的人就跟我
说，晓晓以后考我们中戏啊，我们的
导演、副导演都是中央戏剧学院毕
业的。”

本以为自己能顺风顺水开启表
演生涯，谁知刚起步就被迫停下了。

“那时候家里人觉得小孩还是要好
好读书，老是去参加这样的活动会
耽误学习，所以后面再找我拍的戏
全都被否决了。”

但一件事情越受压抑、越被限
制的时候，人往往会更加留恋和向
往。在陈晓面临文理科分班之际，他
选择向父母吐露心声。“我理科实在
不行，没天赋，学不了医。”他最终报
考了中央戏剧学院，并顺利成为了
表演系的一员，成功走上了演员之
路。

亦正亦邪，亦温亦冷，从艺以来
陈晓塑造了不少深入人心的人物形
象。提及未来的规划，他表示顺其自
然，“我没有特别想演的。”他认为，
在市场上，演员始终处于一个比较
被动的地位，想得多不如干得好，对
于角色的选择，陈晓很感激被人看
到。“很多时候我自己都不知道身上
还有这一面，能被人挖掘出来，我觉
得还挺有意思。”

作为一个全年大部分时间都
在组里的演员，比起通过“营业”去
展示自己，陈晓表示不如角色来得
更精彩。对他来说，观众对角色的
肯定比对他这个人的赞许更为重
要。
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陈晓的长相是典型的剑眉星目，因此他的古装角色一直给观众留下深刻印象，比如《笑傲江湖》中的
林平之，《陆贞传奇》中的高湛，《那年花开月正圆》中的沈星移等。不过在最近播出的《了不起的儿科医
生》中，“古装男神”陈晓却首次饰演了医生的角色，化身“白衣战神”。近日，陈晓接受了齐鲁晚报·齐鲁壹
点记者的采访。说起医生的职业，陈晓再熟悉不过，因为他就是出身于医学世家，“要不是理科太差，我可
能会去当医生。”
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